

RESUMEN PARA LA CIUDADANÍA
INFORME ANUAL DE EJECUCIÓN 2021 DEL PROGRAMA OPERATIVO FEDER
DE CANTABRIA 2014-2020

1. EJECUCIÓN FINANCIERA DEL PROGRAMA

PROGRAMA OPERATIVO FEDER 2014-2020 DE CANTABRIA 2014ES16RFOP008				
EJES PRIORITARIOS	Montante programado	Montante anual ejecutado Año 2022	Montante ejecutado acumulado hasta el año 2022	Porcentaje del acumulado sobre lo programado
EJE 1. Potenciar la investigación, el desarrollo tecnológico y la innovación	44.124.180,00	-950,24	27.456.934,92	62,23%
EJE 2. Mejorar el uso y calidad de las TIC y el acceso a las mismas	42.079.738,00	0,00	32.273.035,39	76,69%
EJE 3. Mejorar la competitividad de las PYME	12.877.692,00	0,00	40.816.437,85	316,95%
EJE 4. Favorecer el paso a una economía baja en carbono en todos los sectores	4.789.926,00	0,00	5.217.384,38	108,92%
EJE 9. Promover la inclusión social y luchar contra la pobreza	1.009.444,00	0,00	1.009.443,33	100,00%
EJE 10. Invertir en la educación, el desarrollo de las capacidades y el aprendizaje permanente	13.998.954,00	0,00	13.998.953,92	100,00%
EJE 13. Asistencia Técnica	1.294.212,00	0,00	1.059.406,40	81,86%
EJE 20. REACT-UE	89.141.640,00	32.450.603,40	32.450.603,40	36,40%
EJE 21. Asistencia Técnica – REACT-UE	3.773.124,00	0,00	0,00	0,00%
TOTAL	213.088.910,00	32.449.653,16	154.282.199,59	72,40%

Con la reprogramación efectuada por motivo del COVID-19, y en especial con la incorporación de los fondos REACT-UE, el montante total del Programa alcanza los 213 millones de euros.

En 2022 se ha alcanzado una ejecución total superior a los 154 millones de euros, lo que supone una ejecución superior al 72%.

El mayor volumen de inversión corresponde al eje 3, con actuaciones para la mejora de la competitividad en las empresas en los sectores industrial y comercial, habiendo recibido ayuda del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) proyectos de modernización de equipamientos que superan los 40 millones de euros. No obstante, los ejes 1 y 2 han visto incrementado considerablemente su gasto cofinanciado, ambos con un gasto en torno a los 30 millones de euros, que se encaminan, en gran parte a paliar los gastos ocasionados por la necesidad de reforzar la capacidad de respuesta ante las necesidades derivadas de la pandemia del COVID-19, y se han descertificado 950 € del Eje 1 procedentes de un error aritmético.

En el eje 4 se han ejecutado actuaciones dirigidas a la lucha contra el cambio climático, que persiguen la reducción de las emisiones de gases efecto invernadero y el incremento de la eficiencia energética, tanto en infraestructuras públicas como privadas. En varios municipios de Cantabria se ha llevado a cabo la construcción de vías ciclistas, para potenciar opciones alternativas al uso de vehículos contaminantes; así como la mejora de instalaciones municipales y alumbrado público sustituyendo los equipos existentes por otros energéticamente más eficientes. Asimismo, se han cofinanciado actuaciones consistentes en la rehabilitación de edificios privados dirigida a la mejora de la eficiencia energética de las viviendas.

En el eje 20 y 21 se incorporan los fondos REACT-UE, con la finalidad de favorecer la recuperación resiliente de la economía tras los efectos de la crisis sanitaria todavía latente, habiéndose programado un gasto cofinanciable de 91 millones de euros.

2. INDICADORES DE REALIZACIÓN DEL POGRAMA MÁS REPRESENTATIVOS

PROGRAMA OPERATIVO FEDER 2014-2020 DE CANTABRIA 2014ES16RFOP008				
EJES PRIORITARIOS	INDICADORES DE REALIZACIÓN	Unidad	DATO ANUAL DEL INDICADOR	DATO ACUMULADO DEL INDICADOR
EJE 1. Potenciar la investigación, el desarrollo tecnológico y la innovación	Número de empresas que reciben ayudas	Empresas	0	31
	Número de empresas que cooperan con centros de investigación	Empresas	0	18
	Inversión privada en paralelo al apoyo público en proyectos de innovación o I+D	Euros	0	6.294.251,72
EJE 2. Mejorar el uso y calidad de las TIC y el acceso a las mismas	Población cubierta por servicios básicos de sanidad digital del Servicio Regional de Salud	Población	-	-
	Número de usuarios que tienen acceso o cubiertos por las aplicaciones/servicios de Administración electrónica	Personas Usuarías	0	5.400
EJE 3. Mejorar la competitividad de las PYME	Número de empresas que reciben ayudas	Empresas	0	128
	Número de empresas que reciben subvenciones	Empresas	0	126
EJE 4. Favorecer el paso a una economía baja en carbono en todos los sectores	Número de hogares con mejor consumo energético	Hogares	0	149
	Longitud de pistas para bicicletas y senderos	Kms	0	15.19
	Reducción anual estimada de gases efecto invernadero	Toneladas equivalentes de CO2/año	0	1.703,68
EJE 9. Promover la inclusión social y luchar contra la pobreza	Población cubierta por los servicios de salud	Personas	0	158.508
EJE 10. Invertir en la educación, el desarrollo de las capacidades y el aprendizaje permanente	Capacidad de cuidado de niños o de infraestructuras de educación subvencionadas	Personas	0	2.039
EJE 20. REACT-EU	CO01 Número de empresas que reciben ayudas	Empresas	0	0,00

	CO35 Capacidad de cuidado de niños o de infraestructuras de educación subvencionadas	Personas	0	0,00
	CV40 Gasto destinado a reforzar las capacidades de respuesta a la crisis de salud pública provocada por la COVID-19	Euros	32.450.603,40	32.450.603,40

En 2022, prácticamente no se han visto modificados los datos de los indicadores acumulados a pesar de haberse procedido a una reprogramación debido a la situación de pandemia padecida, a excepción del gasto destinado a reforzar las capacidades de respuesta a la crisis de salud provocada por la COVID-19.

3. BUENA PRÁCTICA

SALA UCI COVID DEL HOSPITAL UNIVERSITARIO MARQUÉS DE VALDECILLA

El Hospital Universitario Marqués de Valdecilla (HUMV) es un centro hospitalario público dependiente de la Comunidad Autónoma de Cantabria, situado en Santander.

El Servicio Cántabro de Salud adscrito a la Consejería de Sanidad del Gobierno de Cantabria, en respuesta a la crisis sanitaria producida por la Covid-19 ha ejecutado con fondos europeos una sala Unidad de Cuidados Intensivos Polivalente, en adelante UCI, en el pabellón 17 del HUMV.



Valdecilla es Centro de referencia de toda la Comunidad Autónoma de Cantabria para algunas especialidades médicas y de procesos asistenciales o procedimientos diagnósticos-terapéuticos de alta complejidad y hospital de referencia nacional para trasplantes, cardiología intervencionista, cirugía cardíaca, radiología intervencionista y cámara hiperbárica de las Comunidades Autónomas del Norte de España.

La **actuación** que aquí se presenta está ligada al inicio de la pandemia por Covid-19 en el primer trimestre del 2020; el incremento de los casos positivos detectados en los distintos momentos, ha repercutido en un aumento del número de pacientes que han necesitado ser visitados en urgencias e ingresados en las plantas de hospitalización y en el Servicio de Cuidados Intensivos.

La demanda de pacientes críticos con esta patología que han necesitado de atención de cuidados intensivos, mostró la insuficiencia de los recursos existentes, obligando a la administración sanitaria a la construcción y dotación urgente de una UCI, que una vez finalizada la pandemia pudiera ser utilizada como Unidad de Cuidados Intermedios de carácter general.

Debido a la coyuntura sanitaria a nivel mundial vivida desde inicios del año 2020 y la **recepción de fondos europeos**, ha sido posible la cofinanciación de la sala UCI en su 100% a través del Programa operativo FEDER-REACT-UE de Cantabria 2014-2020.

La construcción de la nueva sala se encuentra inmersa dentro del objetivo principal de fomentar la reparación de la crisis en el contexto de la pandemia de Covid-19 y preparación de una recuperación verde, digital y resiliente de la economía. La actuación trata de incrementar la inversión en todo tipo de equipamiento necesario para mejorar la capacidad de respuesta de los servicios sanitarios, e incrementar el personal dedicado a la atención sanitaria a pacientes Covid-19, a la vacunación y

a la mejora de la seguridad, tanto del personal de instituciones sanitarias, como de pacientes atendidos.

El coste global de toda la actuación del Servicio Cántabro de Salud es de aproximadamente 45 millones de euros, siendo el coste de la sala UCI de 1.333.358 euros, financiado en su totalidad a través de fondos REACT UE.

El **impacto de crecimiento en términos de empleo** se ha traducido en la dotación de los siguientes profesionales en relación con la Sala UCI Polivalente en el pabellón 17 del HUMV: 4 facultativos, 40 enfermeras, 33 técnicos en cuidados auxiliares de enfermería y 5 celadores.

Para más información DG Fondos Europeos. Ministerio de Hacienda. Buenas Prácticas: <https://www.fondoseuropeos.hacienda.gob.es/sitios/dgfc/es-ES/ipr/fcp1420/c/bp/2022/Paginas/PORegionesMasDesarrolladas.aspx>